

Communiqué de presse

Nicolas Eterradosi nommé directeur du Laboratoire de Ploufragan-Plouzané

Nicolas Eterradosi a été nommé, le 5 février dernier, directeur du Laboratoire de Ploufragan-Plouzané. Docteur vétérinaire, docteur d'université en microbiologie, diplômé de l'Institut Supérieur des Productions Animales (ENSA de Rennes) et de virologie fondamentale à l'Institut Pasteur de Paris, Nicolas Eterradosi a contribué depuis 30 ans aux recherches consacrées par le Laboratoire de Ploufragan-Plouzané à la santé animale, notamment des volailles, au sein du CNEVA, de l'Afssa, puis de l'Anses.

Après avoir travaillé au sein des unités d'hygiène alimentaire et d'épidémiologie aviaire sur les bactéries et conditions d'élevage responsables d'infections cutanées chez le poulet de chair, Nicolas Eterradosi a rejoint en 1989 l'unité de Virologie Immunologie et Parasitologie Aviaire et Cunicole (VIPAC) pour des travaux dédiés à l'amélioration des moyens de diagnostic et de prévention des maladies virales des volailles.

D'abord consacrés à la bursite infectieuse et aux métapneumovirus aviaires, deux thématiques pour lesquelles le laboratoire a été reconnu Laboratoire de référence par l'Organisation mondiale de la santé animale (OIE) en 1998 et 2007, ses travaux ont ensuite été consacrés aux virus responsables d'entérites chez la dinde, puis aux virus influenza aviaires. Les résultats obtenus ont été valorisés dans plus de 250 publications, conférences et chapitres d'ouvrage, dont plus de soixante-dix publications internationales dans des journaux scientifiques à comité de lecture.

Nicolas Eterradosi a été sous-directeur du Laboratoire de Ploufragan pour les filières avicoles et cunicoles de 2001 à 2010, et directeur-adjoint du Laboratoire de Ploufragan-Plouzané. Responsable-adjoint de l'unité VIPAC à partir de 2001, puis responsable de cette unité à partir de 2015, il coordonne actuellement les travaux de virologie aviaire et cunicole et de parasitologie aviaire du laboratoire de Ploufragan-Plouzané.

Nicolas Eterradosi a été membre du premier Comité d'experts spécialisés en santé animale de l'Afssa. Il est par ailleurs Vice-président de l'Association Mondiale Vétérinaire d'Aviculture (plus de 1500 membres dans 46 pays) dont il préside la branche française depuis 2001 et a été en 2007 l'un des six vétérinaires européens fondateurs du « Collège européen des sciences vétérinaires avicoles ».

Nicolas Eterradosi, dans ses nouvelles fonctions de directeur de laboratoire, succède à Gilles Salvat. Il déclinera les grandes orientations scientifiques et organisationnelles de l'Anses au niveau du laboratoire et coordonnera, développera et veillera au rayonnement local, régional, national et international des activités de près de 200 agents, répartis en huit unités de recherche et de référence et deux services expérimentaux, situés sur trois sites géographiques, et intervenant au service de la sécurité sanitaire des filières avicole, cunicole, porcine et piscicole.